



Janvier 2009

Editorial du Président

Dynamisme et professionnalisation. Tels sont les termes qui qualifient la filière du cheval de trait français aujourd'hui.

Les éleveurs, en faisant confiance à leurs associations, ont pris leur destin en main. Je leur rends ici hommage. Il faut rendre à César ce qui lui appartient !

En 2007, France TRAIT annonçait ouvertement son ambition de devenir la maison mère du cheval de trait. Deux ans plus tard, elle amorce cette évolution avec l'appui d'autres secteurs de la filière et renforce sa représentativité.

La nouvelle organisation de la filière semble nous laisser aujourd'hui la liberté de décider. Ce pouvoir, légitime, doit enfin permettre aux associations de races de décider des orientations de leur propre politique d'élevage et de valorisation de la production.

Mais la bataille n'est pas encore gagnée. Le pouvoir sans l'exécutif n'est rien.

La priorité maintenant est de trouver les moyens humains et financiers nécessaires au fonctionnement de nos associations. Celles-ci sont désormais appelées à devenir de véritables organismes professionnels, confortées par l'engagement des éleveurs. Pour permettre pleinement cette évolution de la filière, l'Etat, les Haras Nationaux et le Fonds Eperon se doivent de maintenir leur soutien, qu'il soit politique, technique ou financier. Une réflexion sur les règles de gestion des différentes aides à la filière devra sans doute être menée.

Le cheval de trait est agricole. Sa production, sa dimension sociale, son rôle dans l'aménagement du territoire et le développement durable, en font aujourd'hui un acteur de la vie agricole française.

Désormais, il est aussi une composante de la politique agricole commune. Cette reconnaissance, au même titre que les autres productions agricoles en Europe, est un acquis de notre fédération France TRAIT. C'est une preuve de l'attention des instances françaises. Par un dialogue transparent, professionnels, syndicats et institutions encadrantes, ont pu s'écouter et se comprendre pour servir au mieux les intérêts des éleveurs. Un nouvel horizon se profile.

La filière se métamorphose. France TRAIT assumera ses responsabilités pour l'ensemble de la filière du cheval de trait français. C'est dans un esprit de professionnalisation qu'elle continuera à travailler pour faire progresser l'élevage afin d'en permettre une valorisation financière améliorée.

C'est ensemble, tout acteur confondu, que nous y arriverons.

Le cheval de trait a tracé un sillon et semé le grain, d'un pas lent, certes, mais puissant et endurent. Il lui faut maintenant assurer la récolte. Qu'elle soit abondante et porteuse d'avenir !

Pierre Pasdermadjian
Président de France TRAIT